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　　　　─いのち、くらし、平和が大事！─
日本共産党京都市議会議員

　　　　   	山本 陽子 活動ニュース

　　　　　

ヨ
ー
コ
の

 

マ
マ
チ
ャ
リ
子
育
て
日
記

　
　
　
　
　

子
ど
も
に
大
切
な
こ
と
を
伝
え
る
Ｇ
Ｗ

　　

戦
争
中
、
東
京
の
保
育
士
さ
ん
た
ち
が
未
就
学
の
子
ど
も
を
五
〇
人
以
上

連
れ
て
疎
開
し
、命
を
救
っ
た
実
話
『
あ
の
日
の
オ
ル
ガ
ン
』
と
い
う
映
画
を
、

娘
と
二
人
で
観
に
行
き
ま
し
た
。
疎
開
先
で
も
保
育
を
実
践
し
よ
う
と
す
る
半

面
、
食
料
不
足
で
大
根
ば
か
り
の
ご
飯
、
子
ど
も
た
ち
の
お
ね
し
ょ
、
親
の
戦

死
報
告
な
ど
、
結
局
は
あ
が
い
て
い
た
だ
け
だ
と
皆
で
泣
い
た
疎
開
生
活
の
よ

う
す
が
と
て
も
て
い
ね
い
に
描
か
れ
、
よ
い
映
画
で
し
た
。
娘
も
「
保
育
士
の

先
生
が
、
親
に
反
対
さ
れ
て
も
が
ん
ば
っ
て
疎
開
し
た
の
は
勇
気
が
あ
る
と
思

っ
た
」
と
感
想
を
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。

　

ま
た
、
今
年
は
憲
法
集
会
と
憲
法
ウ
ォ
ー
ク
に
も
、
子
ど
も
ら
と
一
緒
に
参

加
し
ま
し
た
。
息
子
は
「
な
ん
で
歩
か
な
あ
か
ん

の
？　

し
ん
い
ど
い
し
」
と
言
っ
て
ま
し
た
が
、

「
た
だ
歩
く
だ
け
じ
ゃ
な
い
。
安
倍
首
相
は
戦
闘

機
を
ア
メ
リ
カ
か
ら
爆
買
い
し
て
、
憲
法
も
変
え

て
日
本
を
戦
争
で
き
る
国
に
し
よ
う
と
し
て
る
か

ら
、
戦
争
は
あ
か
ん
、
戦
争
し
な
い
と
決
め
た
憲

法
は
守
ろ
う
！　

と
ア
ピ
ー
ル
す
る
た
め
に
歩
く

ん
や
で
」
と
話
を
す
る
と
、
真
剣
な
顔
で
聞
い
て

最
後
ま
で
歩
い
て
く
れ
ま
し
た
。

　

子
ど
も
と
過
ご
す
時
間
を
欲
し
て
い
た
の
は
、

実
は
私
…
…
。
充
実
し
た
Ｇ
Ｗ
で
し
た
！

住民の皆様からお寄せいただいたご意見
やご相談を少しだけご紹介します。

▲「老朽化したアパートを建て直すので、
退去してほしい」と管理人から言われてい
る。……相談者は 80 代。ここに 20 年近
く住んでいるので、転居は不安です。老
朽化が理由なので、立ち退き料も出さな
いと言われています。

→借地借家人組合に確認しました。借地
借家法では賃借人の保護が厚く、「正当事
由」( 同法 28 条 ) がない限り賃貸人から
の解約はできません。倒壊の危険性、衛生
上の問題が大きい老朽化だと「正当事由」
にあたりますが、通常修理をすれば住める
くらいなら該当しないそう。立ち退き料は
「正当事由」を補う事由。通常は引っ越し
代、礼金、仲介手数料などの相談できます。
賃借人さんはご高齢だし、建て替えは「正
当事由」にあたらなさそうなので、住み
続けることできますよとお話しました。

視覚障がい者の方にとって
山科の道路は……？
　「自宅マンションから地下鉄椥辻駅まで、
約 200 ｍの道のりを、安全に行き来させ
てほしい」と全盲の視覚障がい者の方から
ご連絡をいただきました。さっそく、鈴木
とよこ市会議員と一緒にご本人にお会い
し、道路や信号などの改善のご要望をお聞
きしながら、周辺道路を調査しました。
　目の見えない方にとっては、もはやここ
は道ではない！　説明を受けたことを地図
に落としてまとめてみましたが、自動車や
電信柱にぶつかり、外環道路へ飛び出しか
けたり、点字ブロックがなく方向がわから
なくなったり、歩くたびに日々、不安や恐
怖を体験されていることを実感しました。
　地下鉄椥辻駅 1番出口からも 2番出口

からも、ご自宅マン
ションまでの行き来は
そんなに遠くない距離
なのに、そして区役所
がある、山科区のいわ
ば中心地の道路で、こ
れだけの問題があると
いう事実。ただちに、
土木事務所、警察署へ改善を申し入れまし
た。
　点字ブロックがあり、道路が安全なら、
全盲の方でも一人で出かけることができ
ます。今のままでは目の見えない人は外に
出るな、と言っているようなもの。誰ひと
り取り残さない持続可能なまちとか、多様
性が認められる社会とは、障害をもつ方で
も、高齢者でも、ベビーカーを押すママで
も、誰もが安心して歩け、生活できるとい
う視点で住みやすいまちにしていくこと
であると再認識しました。
　ちなみに、連絡をいただい長尾博さんは

地域あれこれ相談
『ムツボシくんの点字の部屋』というブロ
グを発信しておられます。みなさんもぜひ
一度のぞいてみてください。
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第９０回メーデー～働く者の願い~

　5 月 3 日憲法記念日に思うこと

　安倍首相は、改憲派の集会に寄せたメッセージで、「令和元年という新
しい時代のスタートラインに立って国の未来像について真正面から議論
を行うべき時にきている」と、〈改元〉にからめて〈改憲〉をアピールした。
新天皇即位の政治利用ともとられる問題だ。憲法尊重擁護義務のある内
閣総理大臣が、改憲の旗を振っている。安倍首相のような権力の暴走を
許さず、平和や人権を守るために憲法はある。その立憲主義の意義さえ
理解しない安倍首相に憲法を変える資格はない。
　そうは言っていても、安倍首相の野望である 9条改憲が強行されれば、
自衛隊は時の権力によって法律により戦争できる軍隊とされ、取り返し
のつかないことになる。最後は、国民の声、選挙。誰でも平和は大事だ
と思ってはいても、黙っていては守れない。
　平和を脅かす流れはここまで来ている。私たちにそれでいいのかと問
われている。

　8時間労働法制を求める労働者の国際連帯の日
として 1920 年から始まったメーデー。100 年
近くたった現代、日本は〈8時間働けば普通に暮
らせる〉社会になったでしょうか？
　過労死水準の残業時間の合法化、「労働生産性
の向上」を狙って労働強化とリストラをあおる政
府と財界に対して、労働者には訴えるべきことが
あるんです！

　今年も京都のメーデーに、若者達の明るいコールが響き渡りました。
　それが当たり前、とは思わず、「どうなの、この働き方？」と声をあげると
ころから始まると思います。この明るいコールを歌うことが、毎年のメーデー
の楽しみです。

♪あそばせろ！　あそばせろ！
　ネクタイ外してビールが飲みたい！
　リゲインよりもビールが飲みたい♪

♪あそばせろ！　あそばせろ！
　朝 2時あがりで　朝９時出勤
　明け方帰って　朝 9時出勤
　起きてる我が子に会いたいな

♪有休消化は退職宣言
　上司の機嫌がその日の運命　
　残業なくそう　定時に帰ろう……

時給 1500 円は単なる理想ではない！世界は一
歩づつ進んでる。日本でも実現を！と勇気づけ
られた記事でした。( 赤旗 5月 4日号より )


